

Rector del Tec entrega al Senado plan de seguridad

Ricardo Gómez y Elena Michel
politica@eluniversal.com.mx

El rector del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), **Rafael Rangel Sostmann**, acudió ayer al Senado para entregar una propuesta con el fin de mejorar el combate a la inseguridad, y regular el papel de las Fuerzas Armadas en la lucha contra el narcotráfico.

En entrevista, dijo estar de acuerdo con el uso de la fuerza militar, pero consideró que cuando se registren delitos contra la sociedad, deban ser juzgados en materia civil.

Exigió se esclarezcan los hechos en los que murieron dos estudiantes en las inmediaciones de su escuela, en medio de una balacera.

El rector dijo que la principal preocupación que se plantea en el proyecto es conocer qué sucedió la noche en que los dos estudiantes del ITESM perdieron la vida, debido al fuego cruzado entre el Ejército Mexicano y sicarios.

Sobre las investigaciones, dijo que la PGR aún mantiene las indagatorias.

Tras lamentar los hechos, **Rangel Sostmann** indicó que no quieren que se sigan violando los derechos humanos de los civiles.

El presidente del Senado, el legislador perredista Carlos Navarrete, recibió del rector su propuesta en materia de seguridad.

El proyecto de **Rangel Sostmann** incluye un marco jurídico para que el Ejército pueda actuar en casos especiales; la implementación de juicios orales; la policía única y facultades a los estados para tener autoridades únicas para participar en esa lucha.

En ese sentido, reveló que han estudiado tres modelos de policía única. Es decir, uno de tres niveles como se encuentra actualmente, de dos policías a nivel estatal y de una policía nacional.

En los tres ámbitos —aclaró— se debe especificar “qué se puede hacer para mejorar, cómo aplicar los cambios aprobados en la legislación”.

El rector **Rafael Rangel Sostmann** anunció además que el ITESM trabaja en un sistema de moni-



PROPUESTA. El rector Rafael Rangel y el senador Carlos Navarrete, en la Cámara alta

toreo por medio de indicadores para medir los avances que se realizan en los Poderes de la Unión en el tema de la seguridad.

Intercambio de opiniones

Navarrete, quien también coordina al PRD en el Senado, dijo que la reunión sirvió para intercambiar puntos de vista entre los grupos parlamentarios y los integrantes de esta institución, con relación al tema de la inseguridad que afecta al país.

Rangel reconoció ante senadores que el Ejército ha tenido una contribución importante en la lucha contra el crimen organizado, pero se debe establecer un “acotamiento, un marco legal y control que lo marque para que no continúen los abusos”.

